
※アンケート回答者は20名

Ｑ１．本日の講座はどうでしたか？ Ｑ２．分かりやすかったですか？

たいへんよかった 18 90% たいへん分かりやすかった 17 85%
よかった 2 10% 分かりやすかった 3 15%
まあまあ 0 0% まあまあ 0 0%
あまりよくなかった 0 0% あまり分かりやすくなかった 0 0%
よくなかった 0 0% 分かりにくかった 0 0%

Ｑ３．心に残った言葉はありましたか？
・むずかしいことは何もやってない、試行錯誤の繰り返しで積み重なっている。
・言葉が通じれば何でもできる、大切な決断こそ自分の軸で。
・分からないことがあったら聞けばいい。
・失敗しても誰もが欲しがっている人材になっている。

 ・言葉が通じれば、何でも出来る、です。言葉が通じたら、何をしたい。とか好きなことが出来るからって共感しました。
・全部心に残った。
・「自分の軸に沿うことが大切」
・「悔いしかなかった」です。
・言葉が通じれば何でもできるです。

 ・Ｑ.人生を悔いなく生きるのは？　Ａ.自分の軸で考える。
　言葉が通じれば成功する。日本は失敗にきびしいと思いがちやけど、実際そんなことない。
・一生懸命やって無駄になったことは本当にない。100円でもいいから稼ぐ。
・判断はくせになる。
・自分の気持ちを軸に考える。
・一生懸命やっていて無駄はない！
・色々な事をしてきて後悔がないという事。
・言葉が通じ合えば、なんでもできる、分からないことがあったら、聞けばいい。
・一生懸命やってて無駄なことはない。
・悔いはいっぱいある。
・一生懸命したことは無駄にならない。
・ボランティアも大事だけれど、お金をもらって正直に感想を聞くのもあり。

Ｑ４．全体をとおして感じたこと、疑問に思ったことを書いてください。
  ・進路や未来について悩んでいたので、スゴく自信がもてました。我をつき通すスタイルにあこがれます。頑張ります。

・私は人と話すのが苦手だし、特にやりたいこともありません。だからこそ、山本さんの話がより深くささりました。そし
　て、「言葉が通じれば何でもできる」という言葉を聞いて、私もそう思えるようになりたい。と思いました。それから、
　若さは武器なので、今の内にできることを真剣にやっていきたいなと思いました。

・疑問に思ったことは、ニュージーランドとか、くすりのやつとかやってたのに、急に梅をやりはじめようって思ったのが
　疑問って言うかすごいと思った。梅を塩としそだけでつけてるのとかはじめて知ったし、梅のやつで日本一周するのは、
　すごいと思った。梅のことだけじゃなくて、いろいろなことを話してくれて、本当によかったし、知らなかったことも
　知れてよかった。なんか、将来仕事見つけるのってむずかしいなって思った。あと、参考になったこともあったのでうれ
　しかったです。「分からないことがあったら聞けばいい」の言葉が心の中に残った。まだほかに、心の中にのこった言葉
　もあった！本当に今日の話は、将来のことがすごく役立ちました。

・最初と今の変化がすごく大きくて、とても驚きました。ユーチューブ、私は１度みたことがあったのでチャンネルの話に
　なったとき、本当にびっくりしました。私だったら「絶対」に安定している方へ逃げていくと思うので、今日はすごく考
　えさせられました。ありがとうございました！

・梅ジャム販売やったけど、今日話してくれたように、１から自分達でするのは難しいなと思いました。将志郎さんは、４
　つの会社に、ことわって、梅農業をしたのはすごいなと思いました。自分なら会社に入って失敗してもやり続けると思い
　ます。今日は、ありがとうございました。

・なんでも挑戦してみることが大事。でも６年間研究していたのに全く関係のない梅を売るという職につくのは勇気がめっ
　ちゃいることやと思った。

 ・本当に聞いててすごく楽しかったし、すごく興味を持って話しがきけてあっという間の時間でした。自分も将来のことを
 　よく考えるのですごく聞いていて楽しかったです。これから、周りに反対されても自分の意志を大切にしていきたいなと

　今回の授業で思えました。

・疑問では、ないんですけど、なぜ「悔いしかなかった」と書いたかというと、成功した人は、悔いなんかないと思ってい
　たけど、悔いしかなかったといっていたので、初めて知った。
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・人生経験を通して失敗しながら生きていくって大事なんだなと思いました。しかも田舎って得なんだなってチャンスなん
　だなと感じました。これから高校を決める時とか、決断する時などに参考にしたいと思います。まずは自分のしたいこと
　優先で考えて行動したいと思いました。

・自分も田辺高校に行って薬学部を目指しているのですごくためになりました。時々、自分も本当にやりたいのか、向いて
　いるのかと思う時があります。なので今の自分にすごいピッタリな内容でした。社会の軸にとらわれるのではなく、自分
　の軸で考える。それと、将志郎さんは失敗してもすべてポジティブにとってこれもいい経験！と言っていたのでスゴイと
　思いました！私も見習いたい生き方です。

・100円でもいいからかせぐ、お金をもらうことでプラスの言葉マイナスの言葉が返ってきた時、プラスの言葉がかえって
　きたらうれしいけどマイナスだった場合やる気をなくしてしまうけど、それでもやりたいと思えたらやりたいことなんだ
　と思いました。そして、働いていく中で仲間や友達はとても大切で一人ではのりきれないと思いました。私はすぐあきら
　めてしまうのでなにか一つを一生懸命やって楽しいと思えることをたくさん見つけていきたいです。とてもいい勉強に
　なりました。楽しかったし、もっと聞きたいと思いました。

・やっぱり起業してる人っていうのは行動力がえげつないと思った。今自分はどこの高校に行くかすら迷ってるのに、すご
　く簡単に海外とか行くし全国一周もしてるから、何事にも挑戦してみるのはとても大事だと思った。

・感想なんですけど、やっぱり頭良い所へ行くことが大切だと思ったので勉強するきっかけになった。どうしてまだ自転車
　営業をしているのかが気になりました。

・僕だったらリクルートとかラクテンとか絶対入っていたけど、やっぱり金とかだけじゃなく人生とか今後のこととかしっ
　かり考えないといけないと思いました。やっぱり失敗することもあるけどあきらめずにやったらなにかあるんだなって思
　いました。自分もサッカーが好きなのでサッカーとかスポーツの仕事につきたいなっと思いました。

・キャリアの話しを聞いて思った事をやっているのがすごいなと思いました。とてもいい話しを聞けたので将来にいかした
　いなと思いました。どんな事をしていた時が楽しいと思いましたか？高知県に行ってまたちがう事をしようと思ったんで
　すか？梅をしているのと、高知県で今しているのでは、どちらが楽しいですか？

・海外に行って、日本に帰ってきたあとに梅販売することにして、後悔したことは、ありませんか？あと、いまは、
　周りの人は、梅の仕事をしていることは、賛成してくれていますか？

・山本さんは、いままで生きてきた中でたくさんの経験をしたんだなと思いました。話を聞いているとたくさんの困難があ
　ったことが分かりました。それでも前向きに働くことを真剣に考えていることがすばらしいなと思いました。私が就職す
　る時には、今日山本さんが話してくれたことをしっかり覚えておこうと思います。本当にありがとうございました。

・会社を立ててすごい成功されてて大学とかでも研究とかして、悔いとかないんかなぁと思ってたし、そういう風に話して
　たんでないかもと思ってたけどありそうでいまなんかあってもとくになにもないなとゆっくりなにしたいか考えたり、し
　ていきたいです。

・人の人生の話を聞くことっておもしろいんだなと思いました。「一生懸命したことは無駄にならない」その言葉を信じて
　自分もがんばりたいなと思いました。自分も大人になって仕事に就くときは自分のしたいことをしたいなと思いました。

・将志郎さんが今までに経験してきたことを、全てというくらい具体的に教えてくれました。何事にも一生懸命に取り組む
　ことで得られるものが必ずあることを教えてくれたので、自分ができる精一杯のことをしていきたいです。


